

Miércoles 03 de octubre de 2018

El Financiero Cae el riesgo país de México a mínimo de 8 meses tras USMCA

ESTEBAN ROJAS ABRAHAM GONZÁLEZ Esta reducción permitirá mejorar las condiciones para el financiamiento externo del país y a contrarrestar, en parte, el alza en las tasas de interés en EU. La percepción de riesgo sobre México, medida a través del JPMorgan EMBI+ Mexico Index, también conocido como riesgo país, disminuyó ayer a un nivel no visto desde febrero de este año, luego de diluirse uno de los mayores focos de incertidumbre, que era la renegociación del acuerdo comercial entre Estados Unidos, México y Canadá. Dicho indicador se ubicó ayer en 177 unidades, mientras que a mediados de junio alcanzó un máximo en el año con 231 puntos. La posición de México mejoró incluso bajo un entorno externo complicado, en el que otros países emergentes han visto un deterioro en sus niveles de confianza, como Turquía y Argentina, que registran niveles de riesgo país de 442, 632 puntos, respectivamente, según los datos de JPMorgan Chase.

P.C. riesgo país, sistema financiero El tratado emplaza a México a completar la reforma laboral este año ZENYAZEN FLORES El nuevo Acuerdo Estados Unidos-México-Canadá (USMCA, las siglas en inglés) incluyó un Capítulo Laboral con dedicatoria especial para México, ya que emplazó a nuestro país a aprobar antes de que concluya este año las leyes secundarias de la reforma en esa materia, que entró en vigor el 24 de febrero de 2017. Específicamente, el Capítulo Laboral del USMCA incluyó un Anexo sobre la representación de trabajadores en las negociaciones colectivas entre empresas y sindicatos, que obliga a México a reconocer el derecho, y le fija un plazo. "La expectativa de las partes es que México adopte la legislación descrita antes del 1 de enero de 2019. Se entiende además que la entrada en vigor del acuerdo puede demorarse hasta que dicha legislación entre en vigencia", suscribe el texto. El USMCA fijó ese plazo dado que el gobierno mexicano entrante, encabezado por López Obrador, ha confirmado que cada una de estas disposiciones están en su agenda sexenal. P.C. USMCA, reforma laboral, empleo Ven que nuevo acuerdo quita protección a inversores

DIANA NAVA Con el nuevo acuerdo comercial trilateral no todas las empresas de Estados Unidos que inviertan en México, y viceversa, podrán acceder al mecanismo de solución de controversias "inversionista-Estado". El TLCAN plantea en su Capítulo 11 que si una empresa de alguno de los tres países es víctima de una acción gubernamental que dañe su inversión, ésta puede llevar a alguno de los tres gobiernos ante un tribunal especializado para la solución del conflicto. Pero, en el nuevo acuerdo trilateral, sólo las compañías de Estados Unidos y México pertenecientes a los sectores de petróleo, gas y electricidad, telecomunicaciones e infraestructura, tendrán acceso a este mecanismo de resolución de controversias, según establece el ahora Capítulo 14. El resto, incluida la industria manufacturera, sólo estará protegida en tres de las seis disciplinas que se contemplan en el mecanismo: trato nacional, trato de nación más favorecida y expropiación directa. Para los tres restantes (expropiación indirecta, nivel mínimo de trato y requisitos de desempeño), las empresas sólo podrán acceder al mecanismo Estado-Estado, es decir, si son víctimas de una de las tres conductas deberán recurrir a los gobiernos de sus países para que comiencen un proceso en contra de la otra nación. P.C. USMCA, sector empresarial, inversión, controversias Reforma Pide IP impulsar renovables ante tarifas

Karla Omaña Cd. de México (03 octubre 2018).- El sector empresarial pidió al próximo Gobierno impulsar la generación eléctrica mediante energías limpias para contrarrestar los altos costos de generación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Dicha petición deriva de que los industriales han reportado aumentos en las tarifas eléctricas en los últimos meses. "Producir con energías limpias tiene un costo entre 10 y 30 por ciento más abajo de lo que cuesta producirla con tecnologías obsoletas que tiene CFE, por eso es importante que continuemos avanzando en licitaciones y en promoción de la producción de energías limpias para abaratar la competitividad", afirmó Juan Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). P.C. sector empresarial, sector energético, energías limpias, electricidad, precios Evitaron reformas recesión.- Hacienda

Belén Rodríguez Cd. de México (03 octubre 2018).- Las reformas estructurales ayudaron a evitar que el País cayera en recesión, aseguró el Secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya, ante el Pleno de la Cámara de Diputados. "A pesar de no haber alcanzado su mayor potencial, en sus primeros años ya contribuyeron a evitar que nuestro País cayera en recesión y se estancara la actividad económica", aseguró el titular de Hacienda durante su comparecencia. P.C. SHCP, reformas estructurales, recesión Pasan a Inegi cifras de sector automotor

Frida Andrade Cd. de México (03 octubre 2018).- Las cifras sobre la venta y producción de autos ligeros serán recopiladas y publicadas por el Inegi, por lo que será un registro más completo, refirió Gerardo Durand, director general adjunto de encuestas económicas y registros administrativos del Inegi. Desde los datos recopilados en septiembre, el Instituto dará a conocer cada mes las cifras de producción, venta y comercio exterior de 33 marcas de autos ligeros, pertenecientes a 21 empresas afiliadas a la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En cifras, las ventas totales en el mercado nacional de autos ligeros cayeron 3.4 por ciento en septiembre respecto a agosto de este año, informó Durand, por lo que en los primeros nueve meses de este año se vendieron 114 mil 653 unidades. P.C. INEGI, AMIA, industria automotriz Incumple México compromisos climáticos

EFE Cd. de México (03 octubre 2018).- México apenas ha invertido 8 por ciento del capital financiero para mitigar el cambio climático al que se comprometió al entrar en el Acuerdo de París, según datos del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC). Aunque el INECC estableció que la cifra necesaria para implementar acciones de mitigación y adaptación en el periodo 2014-2030 es de 126 mil millones de dólares -casi 8 mil millones anuales- hasta el momento solo se han aportado 10 mil 146 millones. P.C. INECC, cambio climático, Acuerdo de París Anticipa OMC impulso tecnológico

EFE Ginebra, Suiza (03 octubre 2018).- El comercio global crecerá alrededor de 2 puntos porcentuales adicionales hasta el 2030 como resultado de las tecnologías digitales, que ayudarán a reducir costos y a mejorar la productividad, según proyecciones presentadas hoy por la Organización Mundial del Comercio (OMC). "Habrá un impacto profundo en el comercio global", anticipó el director general de la OMC, Roberto Azevedo, al presentar un estudio dedicado a analizar

como las tecnologías están transformando las vidas de las personas y las economías. En un debate durante la semana del "Foro Público" que cada año organiza la OMC en su sede de Ginebra, Azevedo sostuvo que la inteligencia artificial, la impresión en tres dimensiones y la cadena de bloques ("blockchain") tendrán efectos cada vez mayores en el comercio mundial. P.C. OMC, comercio global, tecnología, economía mundial El Economista Salario emocional, factor decisivo para buscar empleo en Internet Claudia Juárez Escalona El "salario emocional", es un factor decisivo al buscar empleo en línea, de acuerdo con el Estudio sobre Búsqueda de Empleo por Internet en México 2018, elaborado por la Asociación de Internet.MX. Según el estudio, 81% de los internautas encuestados, está en busca activa de un nuevo trabajo y entre los aspirantes de empleo, 43% tiene un trabajo de tiempo completo. Entre los resultados destacan los factores que los internautas toman en cuenta para decidir aceptar un trabajo: oportunidades de desarrollo profesional (90% de los encuestados) y el salario (81%). Seguida por seis términos relacionados con la percepción de sus satisfactores: prestaciones (77%); balance entre trabajo y vida personal (75%); ambiente laboral (74%); desempeño del negocio y la cultura y valores organizacionales (ambos con 70%) y, finalmente, la preparación de los mandos superiores (49%). P.C. empleo, salario, internet Posible, cumplir con componente salarial de regla automotor: CCE Lilia González Cumplir con el componente laboral de la nueva regla de origen automotriz del Acuerdo Estados Unidos-México-Canadá (USMCA, por su sigla en inglés) es posible para México, pues una parte se puede acreditar con actividades relacionadas con investigación y desarrollo (I+D) y con capacidad de fabricación de motores, transmisiones y baterías, elementos de los que dispone nuestro país, informó el Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales (CCENI). De aprobarse el nuevo USMCA, que sustituirá al vigente Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la regla de origen automotriz será de 75% y no de 62.5% como hasta ahora, además de que 40% del contenido del vehículo debe armarse en regiones de altos salarios (más de 16 dólares la hora). Para las pick ups, este último valor será de 45 por ciento. P.C. CCE, sector empresarial, reglas de origen EU y Canadá pactan fin de Capítulo 11 Roberto Morales Canadá y Estados Unidos acordaron eliminar el mecanismo de resolución de controversias inversionista-Estado, como parte del contenido del Acuerdo Estados Unidos-México-Canadá (USMCA, por su sigla en inglés). Por lo que respecta a México y Estados Unidos, el procedimiento para sectores estratégicos comprende el mecanismo inversionista-Estado tradicional, al que podrán recurrir los siguientes cinco sectores por violaciones a cualquier disposición prevista en el capítulo de inversión (incluida la expropiación indirecta y nivel mínimo de trato): energía, generación de electricidad, transporte, telecomunicaciones e infraestructura. P.C. Estados Unidos, Canadá, acuerdo comercial, Capítulo 11, Infraestructura en telecom, prioridad en gobierno de AMLO Claudia Juárez Escalona Salma Jalife, próxima titular de la Subsecretaría de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC), del gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador, buscará impulsar una nueva ley que contemple el desarrollo de infraestructura, incluso, no sólo para telecomunicaciones. En el marco de una reunión con la Comisión de Telecomunicaciones y Radiodifusión de la Barra Mexicana del Colegio de Abogados (BMA), Jalife destacó que un tema que aqueja a la industria es el despliegue de infraestructura en municipios. P.C. AMLO, TIC, telecomunicaciones, infraestructura, inversión Salarios y trabajo independientes, afectados por los cambios tecnológicos María Del Pilar Martínez El salario y el trabajo independiente constituyen dos temas que enfrentan cambios acelerados en el futuro del trabajo, lo que conlleva un mayor riesgo de desigualdad en América Latina, afirmó José María Xirinachs director regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). P.C. OIT, empleo, salarios, tecnología USMCA da certidumbre a las exportaciones y consumidores: Hacienda Elizabeth Albarrán El Acuerdo Estados Unidos-México-Canadá (USMCA, por su sigla en inglés) que es la nueva versión del Tratado Libre de Comercio de América del Norte, dará certidumbre a las exportaciones y a los consumidores, indicó José Antonio González Anaya, secretario de Hacienda y Crédito Público. "El nuevo acuerdo con Estados Unidos y Canadá, además de poner al día muchos de los temas comerciales que habían sido rebasados por el transcurrir del tiempo, es un acuerdo que da certidumbre a nuestros exportadores de que cuentan con un mercado donde pueden colocar sus productos de manera segura", expuso ante quienes conforman la nueva LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados. P.C. USMCA, SHCP, acuerdo comercial BCE: la UE necesita más competencias para combatir el lavado de dinero Reuters La Unión Europea (UE) necesita reglas más claras contra el lavado de dinero que se apliquen por igual a todos los países del bloque, dijo el martes el vicepresidente del Banco Central Europeo (BCE), Luis de Guindos, aunque varios gobiernos, incluido el alemán, pidieron prudencia. El bloque de 28 naciones está lidiando con una serie de casos de alto perfil de lavado de dinero en bancos de varios Estados miembros, incluidos Estonia, Dinamarca, Holanda, Luxemburgo, Malta y Letonia. P.C. BCE, Unión Europea, lavado de dinero, sistema financiero Consar propone Pensión Universal Complementaria Elizabeth Albarrán La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) propone crear una Pensión Universal Complementaria, la cual está basada en el modelo chileno y permite mejorar el nivel y calidad de cobertura del sistema. En su estudio "Integración de los pilares contributivo y no contributivo en el Sistema de Pensiones de México: una mirada al modelo chileno", menciona que esta pensión consistiría en interconectar el pilar contributivo (donde los trabajadores aportan a la afore) con el pilar no contributivo (pensiones que se dan a través de programas sociales). P.C. Consar, pensiones, seguridad social, pensión universal USMCA beneficiará a industria maquiladora Patricia Romo Guadalajara, Jal. Uno de los grandes beneficiados por el acuerdo comercial alcanzado entre Estados Unidos, México y Canadá (USMCA, por su sigla en inglés) es la industria maquiladora y manufacturera establecida principalmente en los estados de la frontera norte y centro-occidente del país. En este contexto, el sector proyecta un crecimiento anual de al menos 8% al cierre del 2018, anticipó el presidente nacional de la asociación de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Aguirre Lang. P.C. USMCA, industria maquiladora La Jornada Industrias clave, a reconfigurar cadenas de abasto en 5 años Susana González G. A partir de que entre en vigor el nuevo acuerdo comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (Usmca, por sus siglas en inglés), previsiblemente en enero de 2020, las industrias automotriz, de autopartes, acerera, electrónica y textil-confección contarán con un plazo de uno a cinco años para reconfigurar sus cadenas de abasto, en cumplimiento de las nuevas

reglas de origen que se establecieron, advirtió Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación. P.C. USMCA, sector industrial, cadenas de abasto, reglas de origen

Peso gana en línea con otras divisas emergentes Reuters Ciudad de México. El peso mexicano ganaba este miércoles en un entorno de menor aversión al riesgo en línea con el comportamiento de otras monedas emergentes, sobre todo el real de Brasil previo a las elecciones presidenciales del próximo domingo en ese país. La moneda cotizaba a 18.73 por dólar, con una ganancia de 0.31 por ciento o 5.85 centavos, frente a los 18.7885 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio

Entre enero y agosto, aumentó 13% precio de gasolina regular Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El precio al consumidor de la gasolina regular, la de mayor venta en el mercado nacional y de menor costo, se ha incrementado a una tasa superior al de la gasolina tipo Premium durante los primeros ocho meses del año, por lo que el margen de diferencia entre los precios de ambos combustibles se ha reducido. P.C. sector energético, gasolina, precios

Senado ruso adopta impopular reforma de las jubilaciones AFP Moscú. Los senadores rusos aprobaron el miércoles la impopular reforma de las jubilaciones, origen de protestas en el país, y que el presidente Vladimir Putin deberá firmar próximamente, precisó el Kremlin. "Cuando esta ley llegue hasta el presidente, se puede esperar que la firme sin aguardar indefinidamente", declaró el miércoles a los periodistas el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov. La ley, después de haber sido adoptada por los diputados la semana pasada, fue validada el miércoles por el Consejo de la Federación, la cámara alta del parlamento ruso. El último paso que entre en vigor es la firma del presidente. P.C. Rusia, pensiones, jubilación, seguridad social

Miles marchan en Bélgica contra reforma a pensiones Afp Bruselas. Miles de personas marcharon este martes en esta capital y otras ciudades de Bélgica para protestar contra una reforma del sistema de pensiones impulsada por el gobierno. Convocada por un frente integrado por los principales sindicatos del país, la manifestación paralizó Bruselas, Lieja, Namur y Gante, entre otras urbes, y es continuidad de protestas realizadas en mayo de este año. Los participantes expresaron su descontento con la decisión de elevar la edad de jubilación a 67 años y otras medidas de la actual administración que se traducen en la reducción del pago mensual a los retirados. P.C. Bélgica, pensiones, reforma, seguridad social

Elevada precariedad laboral en el país, revela el Coneval Angélica Enciso L. Falta de contratos, salarios menores a la línea de bienestar urbana que es de mil 516 pesos, déficit en el derecho a la capacitación, alta informalidad y bajo acceso a la seguridad social, son algunas deficiencias de la política laboral, señaló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Por lo anterior, en el estudio diagnóstico Derecho al trabajo 2018 propuso que dicha política requiere modernizarse para que el mercado de trabajo vuelva a ser el principal mecanismo de inclusión social y no un generador de pobreza y desigualdad. P.C. Coneval, empleo, política laboral, seguridad social